



## Rescatan a 225 migrantes hacinados en una bodega

**OPERATIVO** del INM fue en Jilotepec; esperaban indocumentados de 5 países a polleros que los llevarían al norte; había adultos mayores y niños. **pág. 4**

Esperaban a "polleros" que los llevarían al norte

# Salvan a 225 migrantes hacinados en Jilotepec

• Por Yulia Bonilla  
mexico@razon.com.mx

**H**acinados en una bodega del Estado de México, 225 personas migrantes, provenientes de cinco países de Centro y Sudamérica, fueron identificadas por elementos del Instituto Nacional de Migración (INM), de la Secretaría de Gobernación.

A través de un comunicado, la dependencia dio a conocer el rescate, el cual tuvo lugar la noche del sábado en el municipio mexiquense de Jilotepec, localizado al norte de la entidad y a pocos kilómetros del estado de Hidalgo.

El operativo de la instancia federal se efectuó en respuesta al llamado que realizó el personal de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, así como del municipio de Jilotepec, cuyo dato difirió del ofrecido por el INM, pues durante la mañana de ayer reportaron el rescate de 248 personas que se encuentran en el país en condiciones de irregularidad.

El instituto describió que las personas extranjeras fueron localizadas en estado de hacinamiento, portando cobijas y mochilas, además de que entre ellas se encontraban niños y adultos mayores.

Las imágenes compartidas por las autoridades estatales dejaron ver que las y los

**INM** realiza operativo, con apoyo de la Sedena y GN, tras el llamado del personal de la SSP del Edomex; detienen a dos presuntos encargados de vigilar a los indocumentados

migrantes se encontraban en una bodega hecha a base de ladrillo y techada con lámina, que aparentaba almacenar madera.

El Instituto Nacional de Migración detalló que las personas indocumentadas se encontraban en espera de ser trasladadas por "polleros", quienes las llevarían hacia el norte del país.

Durante el operativo llevado a cabo por agentes del INM, apoyados por personal de la Guardia Nacional (GN) y de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), se determinó que 194 de los migrantes son provenientes de Guatemala; 14, de Honduras; nueve, de Nicaragua; cinco, de Cuba, y tres, de El Salvador.

Las personas rescatadas fueron trasladadas hasta instancias de la autoridad migratoria, para continuar las diligencias correspondientes y para que recibieran atención y ayuda humanitaria, afirmó la dependencia federal.

Además, se dio a conocer que dos personas, a las que au-

toridades estatales las señalaron como encargadas de vigilar a los indocumentados, y tres unidades de transporte, también fueron aseguradas y puestas a disposición de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México.

De acuerdo con las estadísticas disponibles por parte de la Unidad de Política Migratoria, entre enero y mayo del 2022 se registró la detención de mil 666 migrantes en el Estado de México.

A pesar de que el periodo abarca menos de la mitad del año, la cifra de migrantes contabilizados representó 60.8 por ciento del total registrado en todo el 2021, cuando la UPM indicó que hubo dos mil 736 detenciones en la entidad.

El 4 de abril pasado, el INM también reportó el rescate de 79 migrantes provenientes de Guatemala, El Salvador y Ecuador, que fueron encontradas en condiciones similares: hacinadas dentro de cuartos de hotel en el mismo estado.

### EL DATO

**EL 7 DE MARZO** pasado, otro grupo de 104 personas originarias de Guatemala, Colombia, El Salvador, Ecuador y Honduras, fue localizado en una casa de Acolman, Edomex.

### Nacionalidad

En su mayoría, los migrantes son provenientes de Guatemala.

- 194 Guatemala
- 14 Honduras
- 9 Nicaragua
- 5 Cuba
- 3 El Salvador